

lutte contre la tuberculose ou d'en accepter leur affiliation. ;

7° Le comité pourrait encore fixer la dénomination de l'œuvre et son siège social, déterminer la localisation et le nombre de dispensaires nécessaires pour pourvoir à tous les besoins ;

8° Enfin, il serait très expéditif de proposer les noms de tous les officiers et de ceux qui pourraient être appelés à composer les différents comités de la Ligue.

Ensuite il ne s'agira plus que de se mettre à l'œuvre. Puissamment aidés par la presse et des conférences publiques, les résultats les plus heureux ne sauraient se faire attendre.

Je vous remercie bien cordialement, MM., de votre bienveillante attention, elle me récompense entièrement du travail que j'ai dû m'imposer pour m'acquitter de ma promesse envers la Société Médicale et d'une certaine obligation que j'ai contractée envers la ville, chaque fois qu'il s'agit d'hygiène publique.

C. R. PAQUIN, M. D

Ass. M. M.

Québec, 25 novembre 1908.

LA GYMNASTIQUE ET LA REEDUCATION RESPIRATOIRES

Parmi les moyens physiques, à la disposition du clinicien, il n'en est certes pas de plus important, que la gymnastique et la rééducation respiratoires.

Cette méthode de thérapeutique, dont l'histoire remonte aux travaux importants de Maurel de Toulouse, de Lagrange,